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https://www.100test.com/kao_ti2020/495/2021_2022_2008_E5_B9_

B42_E6_9C_c26_495362.htm 一、某地公布副县级以上领导电

话号码，工作等，有人赞成，有人不屑，谈谈你的看法？ 【

解题思路】 1. 分清面试题型：现象类问题。 2. 把握测评要素

：综合分析能力、言语表达能力等。 3. 整理答题思路： （1

）对于政府的行为问题，一般较为敏感，不宜彻底地肯定或

否定，而要从多方面思考利弊。 （2）深层次的背景、原因

。 （3）就事分析利弊。 （4）结论、建议。 【参考答案】 

各位考官好，我现在开始答题： 对于这个看法，我认为应该

从多方面进行分析，不能武断地认为是对，还是不对。 首先

，对于这种现象的产生，我认为是有一定社会背景的。当前

，由于各种原因，个别公务员没有树立正确的工作作风，脱

离人民群众，整天把自己锁在深宫大院里不深入群众，使得

老百姓见不到、找不到。既不利于执政形象的建设，也降低

了工作效率，官僚作风严重。我想，题目中所说的作风正是

针对这种现象，体现了改善公务员工作作风建设的决心和勇

气，从想法上来说是积极的、主动的、果敢的。 其次，从这

个现象本身来说，我认为有利有弊，公布了这些信息，可能

会有利于一些群众能够找到相信的领导反映问题、解决问题

，形成积极的影响；但是这些领导也享有正当的隐私权，如

果公布私人电话号码是在违背他们个人意愿的基础上，给他

们生活带来不便，那也是不可取的。 再次，我认为，此举能

否达到积极效果的关键在于工作作风的改善和为民服务意识

的加强，而不是取决于采用了什么样的形式。 总之，我认为



，要真正做到加强执政透明度，应该加强教育和监管，真正

地从心做起，把“执政为民”落到实处，而不是只做表面文

章。相关部门也可以采取更有效的方法，比如公布相关部门

办公电话、明确各个窗口部门工作范畴、职责，同时建立完

善的问责制度，以前的一些官僚现象才能够得到根本的改善

。 答题完毕。 二、随着时代的发展，百姓购买私家车越来越

多，引起交通，能源，环境问题，结合国税局职能谈谈你的

看法。 【相似题目】 1. 2008年1月26日面试班讲义：现在某些

大中城市道路拥挤问题日趋严重，有人说，这是私家车过多

造成的，主张限制私用轿车的生产和销售，你怎样看？ 2. 京

佳面试特训50题：16．现在交通拥堵现象越来越普遍、越来

越严重，请分析其中的原因，谈一谈你的解决建议。 【解题

思路】 1. 分清面试题型：现象类问题。 2. 把握测评要素：综

合分析能力、言语表达能力以及对于国税系统的相应常识的

了解等。 3. 整理答题思路： （1）深层次的背景、原因。 （2

）就事分析利弊。 （3）结合税收职能谈结论、建议。 【参

考答案】 开始答题。 对于这个题目，我有如下看法。 我认为

，这是我国经济在飞速发展，人民生活水平提高的表现。汽

车制造业日趋发达，人民群众的财产收入也日趋增长，所以

私家车越来越多。 就目前的情况而言，私家车的增长方便了

人们的出行，缩短了路途距离，提高了办事效率和生活节奏

，同时加快了城市化进程；但是由于私家车的突然增多，也

给交通、能源环境带来一定的压力，这是有待解决的问题。

只有解决好这一问题，才能够真正体现科学发展观的基本要

求：全面协调可持续。 国税局的重要职能有“拟定税收法律

法规草案，制定实施细则；提出国家税收政策建议并与财政



部共同审议上报、制定贯彻落实的措施。组织实施税收征收

管理体制改革；制定征收管理制度；监督检查税收法律法规

、方针政策的贯彻执行。”所以说，从国税局的职能角度解

决这一问题，我认为最重要的是通过相应的税收杠杆来调节

市场需求（可举例：燃油税等），既要保障车主的利益，又

要通过税收调控缓解私家车对交通、能源、环境造成的影响

。 我相信，随着科学发展观的深入贯彻落实，这一问题一定

能够得到切实的扭转。 答题完毕。 三、同事们背后谈论领导

，你当时在场但没参与，领导误以为你也参与了，同事们以

为是你打了小报告，你这么办？（第三题不在题本上，现场

念的，而且第三题不允许有思考时间，不能写提纲，必须马

上答！三道题共15分钟，分开答，每题5分钟，不提醒时间！

） 【解题思路】 1. 分清面试题型：人际关系类问题。 2. 把握

测评要素：综合分析能力、言语表达能力、人际交往意识与

技巧等。 3. 整理答题思路： （1）表明态度。 （2）坦然沟通

。 （3）总结、反思。 【参考答案】 开始答题： 首先，我认

为背后议论人是种不好的习惯，无论什么样的意见，最好都

当面指出，背后应该少论人的是非。这是一个人际交往的基

本礼仪常识，也是我一直秉承的原则。所以，我没有参与背

后讨论领导，是种非常明智的做法。 其次，如果出现了这种

情况，我准备这样做：在领导和同事没有主动跟我就此事进

行交流的时候，不主动去找他们提及此事。俗话说，身正不

怕影子斜，日久见人心，我相信，我只要在把工作做好的同

时保持良好的德行，领导和同事一定对我有新的认识；如果

领导和同事主动找我交流此事，我会坦然地告知我并没有参

与此事并表明我的原则和立场。相信领导和同事都是具备相



当思想觉悟的，他们经过反思，一定会接受我诚恳、坦然的

解释。 再次，通过这件事说明：很可能是我在人际交往方面

还存在欠缺，大家对我了解不够，或者是对我某些方面存在

意见，也可能是是我在当时存在不当的行为，才导致这样误

会的产生。这就提醒我在今后的工作中，要注意搞好和同事

之间的关系，真正地和大家打成一片，从而避免此类误会的

发生。 答题完毕。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


